
Preparación de un bancal para el cultivo de alcachofa a finales de agosto pasado en la
Vega Baja / ÁXEL ÁLVAREZ

La mayoría de los   de la   y
el Camp d'Elx van a seguir con su previsión de
plantar alcachofa, romanesco, brócoli, lechuga, y
otros cultivos de invierno como algunas
variedades de patata, pese a la recomendación de
la   para que
no lo hagan por la escasez de agua en los
embalses.

Cabecera
Ante la crítica situación de los recursos hídricos en
los embalses de cabecera la Confederación anunció
ayer que las restricciones en las tandas de riego van

Los agricultores plantarán hortalizas de
invierno pese a la petición de la CHS de que
no lo hagan por falta de agua
La huerta tradicional y Asaja remarcan que muchos bancales están preparados para la
alcachofa, el brócoli o el romanesco con inversiones comprometidas desde hace meses
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a rozar el 60% sobre los caudales habituales que
discurren por el Segura en la Vega Baja. Se verán
afectados también los caudales que el Camp d'Elx
puede reutilizar impulsándolos desde el azud de
San Antonio en Guardamar, cerca de la
desembocadura.

"Embalse muerto"
Los pantanos del Segura se encuentran al 16 % de
su capacidad total y los más importantes,
como Fuensanta y El Cenajo, al borde de entrar en
el nivel que los expertos llaman "embalse muerto".
Denominación que hace referencia al momento en
el cual el agua no llega al nivel de las compuertas y
no se puede desembalsar. Está cifrado en 40
hectómetros cúbicos en el conjunto de los
embalses.

Azud de Las Norias, donde se derivan los caudales del Segura a algunas de las
principales acequias de la Vega Baja / ÁXEL ÁLVAREZ

Roque Bru, presidente de la Comunidad de
Regantes de Riegos de Levante Margen

La Confederación Hidrográfica
del Segura pide al riego
tradicional que descarte los
cultivos de invierno por falta de
agua
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Izquierda del río Segura, coincide con la
Confederación en que la situación del Segura es
crítica, pero tiene claro que no se le puede obligar
al agricultor a renunciar a sus principales cultivos de
invierno en estos momentos. Esta Comunidad de
Regantes es la más extensa de la provincia con casi
25.000 hectáreas y 22.000 comuneros, y riega
tanto con recursos del propio río Segura como
del   del Tajo,

Arriesga
Uno de los principales cultivos de temporada
invernal es la alcachofa, producto de referencia en
el sur de la provincia que ofrece cierta rentabilidad
si se da una buena campaña, que ahora también ha
ampliado su área de cultivo con nuevas
explotaciones en l´Alacantí.

"El agricultor es el que arriesga y no puede
encontrarse en la situación de no hacer nada si
luego puede contar con agua o llueve", señala Bru.
"En otras ocasiones la CHS ha pedido lo mismo y ha
llovido en la cuenca y el regante se ha quedado sin
producción por atender la recomendación".

No es obligado
Fuentes de la Confederación han matizado por su
parte que su petición no es una obligación, pero se
advierte porque la entidad de cuenca conoce de
forma detallada qué caudales estará en disposición
de ofrecer. Los agricultores "se pueden quedar sin
agua a mitad de campaña", indican las mismas
fuentes.

trasvase
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José Bernabé, juez de Aguas del Juzgado
Privativo de Aguas de Orihuela, explicaba este
viernes que los agricultores llevan meses
preparando estos cultivos con la compra de semillas
y plantas por encargo. Muchos de ellos, señaló,
cuentan incluso con acuerdos de venta de las
cosechas.

"No se le puede decir ahora que no lo hagan. Quizá
sí se lo plantearán con vistas a los cultivos de
primavera en función de cómo evolucione la
campaña y se hayan producido precipitaciones o se
hayan podido recargar los embalses si las lluvias
alimentan las cabeceras".

Bernabé lamentó que la CHS siga evaluando la
situación de sequía valorando la disponibilidad de
agua del Tajo cuando al riego tradicional no le
llegan esos recursos hídricos: "Si no hicieran ese
cálculo la declaración de sequía extrema hubiera
llegado antes y también se hubieran abierto antes
los pozos del Sinclinal de Calasparra -que pueden
aportar 30 hectómetros al año-. No tiene sentido
que se haga una media entre los recursos del Tajo y
los del Segura cuando los del acueducto solo llegan
a unas zonas concretas y los del río a otras".

Además, ha solicitado la apertura inmediata de las
baterías de pozos de la Vega Media y Baja que
aunque presentan una conductividad -sal en el
agua- muy elevada impidiendo su uso en cítricos, sí
permiten el riego de hortalizas. Esta apertura ya
cuenta con autorización ambiental del Ministerio
para la Transición Ecológica.

Debería autorizarse cuanto antes
por la CHS la apertura de los
pozos de sequía de la Vega
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Agua de drenaje
Desde el Juzgado de Aguas de Rojales se indicó,
por su parte, que en la huerta tradicional no se ha
detectado una menor actividad de plantación de los
cultivos de invierno. Estos necesitan además la
realización de un importante trabajo de preparación
que ya se está llevando a cabo. En el caso de la
alcachofa por ejemplo estas faenas se vienen
haciendo desde finales de agosto a mediados de
septiembre.

El Síndico de este Juzgado de Aguas, Eduardo de
Gea, indicó este viernes que afortunadamente el
sistema de riego secular de la Vega Baja -22.000
hectáreas regadas directamente por el Segura-,
permite reutilizar las aguas de drenaje hasta cuatro
o cinco veces en distintos bancales a través de la
red de acequias y azarbes, lo que permite garantizar
el riego al margen de la escasez hídrica -y en
ocasiones-, pese a la escasa calidad de los caudales
por su salinidad.

Media y Baja. Son aguas con
mucha conductividad pero
permiten regar las hortalizas
José Bernabé
— Juez de Aguas del Juzgado Privativo de Agua de
Orihuela



Un bancal de la Vega Baja inundado por la lluvia, en una imagen de archivo /
TONY SEVILLA

De Gea también ha pedido a la 
 mayor transparencia en la

información que ofrece sobre la distribución de
caudales y que impulse "de verdad" la estrategia
para erradicar el riego ilegal, que perjudica al resto.
Las mismas fuentes señalan que hasta hace pocos
meses el caudal del Segura ha sido generoso, lo que
han podido aprovechar las comunidades de riegos
de Levante Margen Izquierda y riegos de Levante
Margen Derecha, que captan el agua en el tramo
final del río.

Confederación
Hidrográfica del Segura

ASAJA ACUSA A LA CHS DE PONER
EN RIESGO LA CAMPAÑA DE
HORTALIZAS DE INVIERNO

ASAJA Alicante ha reprochado a la Confederación
su falta de previsión a la hora de anunciar los
recortes de agua que condicionarán la campaña
de hortalizas en la Vega Baja y el Camp d’Elx. Hoy
se ha conocido que la entidad de cuenca “aconseja a
los agricultores que no se planten más hortalizas”,
cuando a esta asociación le consta que la mayoría ya
han finalizado sus plantaciones por lo que, de
llevarse a cabo las restricciones anunciadas, no solo
no podrán sacar adelante sus cosechas, sino que
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Lluvias
Por otra parte, los regantes de la Vega Baja, de Elx
y de l´Alacantí- han valorado como de muy escaso
impacto las precipitaciones registradas en las zonas
de mayor producción agrícola de la provincia.

Aunque las tormentas han dejado hasta 80 litros
por metro cuadrado en puntos del
Alto   (  y  ), Comtat,  á
y   en los últimos días, su carácter
localizado no resuelve el desastroso año desde el

probablemente muchos tengan que abandonar sus
parcelas.
ASAJA Alicante considera que la CHS “debería haber
actuado con mayor previsión, mínimo con un año de
antelación, y no lanzar a los agricultores al vacío en
pleno inicio de campaña”. Además, añade que de
cumplirse los recortes previstos, en los próximos
meses habrá escasez de hortalizas en los
mercados, con el consiguiente incremento del
precio al consumidor. 
ASAJA Alicante informa que las hectáreas afectadas
serán 20.000 en la Vega Baja de regadío tradicional,
20.000 en el Camp D'Elx y 10.000 en campos de
Almoradí, Los Montesinos, Orihuela, San Miguel de
Salinas y Algorfa.
“Este incremento de restricciones es la herencia
que recibe Alicante de la ministra Teresa Ribera,
quien en los próximos días abandonará su puesto
en un ministerio de Transición Ecológica. Es un fiel
reflejo de cómo su gestión nos ha castigado durante
toda su legislatura”, afirma Andreu, quien califica el
anuncio de la CHS como un puñal al corazón
agrícola de la provincia, pues el 50% de la
producción hortícola de Alicante está en la Vega
Baja. 
La entidad agraria alicantina pide a la CHS que
reconsidere los recortes y tome una decisión menos
drástica para el sector primario. 

Vinalopó Villena Biar Alcoi
Marina Alta
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punto de vista hidrológico que culmina el 30 de
septiembre. Algunas zonas de la Marina Alta donde
caen hasta 900 litros por metro cuadrado al año
apenas superan los 350 en estos momentos. Y lo
mismo ocurre en áreas del interior que registran
habitualmente más de 500 y se sitúan ahora en algo
más de la mitad. Aunque son territorios con
presencia de regadío -el Alto Vinalopó y zonas de
las Marinas- la mayor parte cuenta con
explotaciones de secano.

En la cabecera
En este sentido, Roque Bru ha explicado que lo
importante en el caso de Riegos de Levante
Margen Izquierda del Segura -que se extiende
desde La Murada -al sur de la provincia-
a   en l´Alacantí-, es que se produzcan
precipitaciones en la cabecera de la cuenca del
Segura.

Esta misma Comunidad de Riegos está "aguantando
el tirón" gracias al trasvase del   y
mantiene 10 hectómetros en reserva en el embalse
de   que mezcla con los aportes del río. Bru
dijo que si se producen las restricciones anunciadas
por la CHS, peligrará el equilibrio ecológico del
Hondo, que funciona también como regulador de
las aguas que usan los agricultores. "Hace unos

Mutxamel

Te puede interesar

ALICANTE ALICANTE

Vox presiona al PP de Mazón
para que declare como BIC la

Pirotecnia Valenciana y la
hoguera Parque Plaza Galicia
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años incluso se empleó agua del trasvase para
regenerar El Hondo y que la bajada de caudales no
tuviera consecuencias", ha señalado.


